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ACTA Nº 1140 (Sesión Nº 19 de 2021) 

Corresponde a la sesión virtual efectuada el día 08 de junio de 2021 en la que participaron los capitulares: 

 
Sylvia Arriagada Cordero, 
Mónica Castro Valdebenito, 
Marco Cisternas Vega, quien preside,  
Juan Carlos Magunacelaya Rumie,  
Juan Palma González,  
Pedro Santander Molina, y 
René Venegas Velásquez 
 
 
Se excusa el capitular Eduardo Caamaño Rojo.  
 
Se da comienzo a la sesión a las 15:00 horas. 
 
  
Tabla 

 

1. Lectura y aprobación del acta anterior N° 1139. 
2. Trabajo interno Capítulo Académico. 
3. Jerarquización profesora Jaqueline Páez Herrera, Escuela de Educación Física de la Facultad de 

Filosofía y Educación. 

4. Varios 
 
 
1. Lectura y aprobación del acta N°1139 

  

-       Se aprueba el Acta de la sesión anterior (N°1139) con modificaciones menores. 

 
2. Trabajo interno Capítulo 

  

Análisis de los diagramas de flujo de los procesos de jerarquización en la PUCV 

 

Se presentan las infografías con las etapas de los procesos de jerarquización de cada facultad de la 

PUCV. Estas infografías se construyeron de acuerdo a los reglamentos de jerarquización respectivos. 

Se incluyen los tiempos establecidos en cada etapa y se reconoce qué instancia en cada Facultad 

aprueba o rechaza dar curso a la solicitud. Adicionalmente, se presenta la infografía con los procesos 
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de jerarquización en general, desde el ingreso de los profesores asociados a la planta jerarquizada hasta 

la resolución del Capítulo para atribución o promoción de jerarquía. La infografía presenta tres 

grandes etapas: i) proceso de solicitud de ingreso a la planta permanente jerarquizada de los profesores 

asociados, ii) proceso de solicitud de atribución o promoción de jerarquía en la Unidad académica y 

Facultad, y iii) proceso de atribución o promoción de jerarquía en el Capítulo Académico. Revisadas 

las infografías se acuerda, con el fin de simplificar la información, no incluir los tiempos de cada etapa 

y solo referenciar los artículos correspondientes que señalan dichos tiempos. Se solicitará una reunión 

al Secretario General para presentar esta información, realizar consultas respecto a algunos artículos 

de los reglamentos, a los procedimientos y opinión respecto a la difusión de estas infografías. También 

se consultará respecto a la disponibilidad para hacer públicos los reglamentos de jerarquización de 

cada Facultad.  

 

 

3. Jerarquización profesora Jacqueline Páez Herrera, Escuela de Educación Física de la 

Facultad de Filosofía y Educación 

  

El Presidente presenta a la profesora en base al formulario de jerarquización. Posteriormente, la 

Secretaria Capitular da lectura a los siguientes documentos: i) el acta del Consejo de Escuela de la 

Escuela de Educación Física, y ii) la carta del Decano de la Facultad de Filosofía y Educación. Ambas 

instancias proponen la atribución de jerarquía a la profesora Jacqueline Páez Herrera a profesora 

Auxiliar, de conformidad a las disposiciones del Reglamento de Personal Académico. 

  

A las 16:30 horas la profesora Páez es recibida virtualmente por los capitulares. La profesora expone 

sobre su experiencia en docencia y gestión, como profesor de Planta Permanente No Jerarquizada de 

la Escuela de Educación Física. Luego de su exposición responde las consultas formuladas por los 

integrantes del Capítulo Académico. 

  

Después de la entrevista, los capitulares deliberan detenidamente sobre la solicitud de la profesora 

Páez y deciden por unanimidad atribuirle la jerarquía de profesora Auxiliar. En reconocimiento a su 

exitosa y comprometida labor en docencia y gestión de su unidad académica se decide otorgarle dos 

años de antigüedad en dicha jerarquía. 

  

4. Varios 

  

- El capitular René Venegas comenta sobre la decisión de ANID de eliminar la nueva categoría 

“Aprobado sin Financiamiento” en las resoluciones de la evaluación de los proyectos 

FONDECYT Regular del presente concurso. Se plantea que la decisión fue la adecuada, ya que, 

si bien se entiende el espíritu de la inclusión de la nueva categoría, FONDECYT corresponde a 



1931 

 

un “fondo” que otorga financiamiento y que les permite a los académicos no solo tener un 

reconocimiento a través de la adjudicación de financiamiento, sino que la experiencia de 

desarrollar y gestionar un proyecto de investigación.  

- La presidenta de la Comisión de Acoso, Hostigamiento, Violencia y Discriminación Arbitraria, 

profesora Carmen Gloria Núñez, envió una respuesta con los comentarios a la propuesta del 

ítem “Situaciones personales y desarrollo académico”, la cual fue revisada y discutida en una de 

las sesiones de la Comisión. En el correo electrónico enviado se valoró el esfuerzo realizado por 

el CA por incorporar las situaciones personales en el desarrollo de la carrera académica y hacer 

partícipe a diferentes estamentos de la universidad para recibir retroalimentación. Se observó la 

diversidad de “situaciones personales” que se plantean a modo de ejemplo en el ítem y que quizás 

se podrían especificar y diferenciar más. Además de agradecer la respuesta de la Comisión, los 

capitulares discuten sobre la posibilidad de separar el ítem “maternidad” para darle mayor 

relevancia, de acuerdo, además, a lo planteado en la sesión anterior del CA. 

- El presidente informa que el viernes 4 de junio se realizó la ceremonia de celebración del tercer 

aniversario de la Red de Académicas de la PUCV, a la cual fueron invitados los miembros del 

CA. Asistieron a la ceremonia virtual el Presidente del CA y los capitulares Mónica Castro, Pedro 

Santander. En la ceremonia expuso la profesora Silvana Zanlungo, directora de la Dirección de 

Equidad de Género de la Vicerrectoría Académica de la Pontificia Universidad Católica de Chile 

y asistieron diferentes autoridades de la Universidad y académicas de la PUCV. Se comenta sobre 

los temas que fueron presentados y discutidos en la ceremonia, incluyendo maternidad, 

disparidad de género, reconocimiento de situaciones personales en las jerarquizaciones, y cómo 

están siendo relevados en la PUC. Adicionalmente, en la reunión se valoró la instancia que tienen 

los profesores y profesoras de la PUCV de exponer sus situaciones personales en la entrevista 

personal que realiza el CA como parte del proceso de atribución o promoción de jerarquía. Sin 

embargo, en contraposición, la expositora planteó la necesidad de que los evaluadores o 

“jerarquizadores” cuenten con una capacitación en sesgo de género. 

- El viernes 28 de mayo fue notificado el profesor Gonzalo Severin sobre el resultado del proceso 

de promoción de jerarquía.  

- El próximo viernes 11 de junio se celebrará la misa del Sagrado Corazón, la cual se realizará de 

forma presencial. En representación del CA asistirá la capitular Sylvia Arriagada.  

- El presidente informa que han habido avances en el proyecto de habilitación de las nuevas 

dependencias del CA llevado a cabo por la capitular Sylvia Arriagada. La capitular compartió el 

proyecto con la secretaría y la auxiliar del CA para conocer sus opiniones y definir necesidades 

que ellas puedan tener en cuanto al diseño de espacios. 

- El capitular René Venegas informa que la reunión del CA con los profesores de la Facultad de 

Filosofía y Educación fijada para el martes 8 de junio, fue postergada por problemas de 

coordinación de agenda. La reunión se efectuará el próximo martes 15 de junio a las 9:00. Los 

capitulares Sylvia Arriagada, Mónica Castro y Juan Carlos Magunacelaya asistirán a la reunión.  
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- El capitular Juan Carlos Magunacelaya informa que el Secretario General, junto a Nicolette Esparza, 

presentaron ante la Facultad de Ciencias los objetivos y la planificación de la Comisión encargada de 

generar la propuesta de modificación de los estatutos de la PUCV. En la reunión se presentaron los 

estatutos actuales, los potenciales cambios y el procedimiento que seguirá la comisión. Estas reuniones 

se realizarán con diferentes estamentos y organismos de la universidad. La propuesta de modificación 

se presentará al Consejo Superior en mayo del 2022. Adicionalmente, se destaca que el Secretario 

General relevó que uno de los impulsores de la modificación fue el Capítulo Académico. 

 

 

Siendo las 18:15 horas finaliza la sesión. 

 

 

 

 

MARCELA CORNEJO D’OTTONE         MARCO CISTERNAS VEGA 
                         Secretaria                            Presidente 
 
 
 
   EDUARDO CAAMAÑO ROJAS                            PEDRO SANTANDER MOLINA 
 
 
 
 
 
MÓNICA CASTRO VALDEBENITO                           SYLVIA ARRIAGADA CORDERO 
 
 
 
 
         JUAN PALMA GONZÁLEZ                                   RENÉ VENEGAS VELÁSQUEZ  
 
 
 
 
 

JUAN CARLOS MAGUNACELAYA RUMIE 
 

 

 


